希望

令和 4 年度 第7号 発行 令和4年 I 0 月 3 日 亀岡市立曽我部小学校

「コミュニティ・スクール」の実践にご協力をお願いします。

朝夕が涼しくなり、秋の季節となりました。

秋といえば「食欲の秋」を思い浮かべますが、「読書の秋」「文化・芸術の秋」「スポーツの秋」ともいわれます。今年の秋は、ぜひ、「読書の秋」に挑戦してみてください。

さて、本校の出来事を3つ紹介します。

- I. 「馬と親しもう」というイベントで、サラブレッド(競走馬)とポニー(小さい馬)の馬たちがやってきました。運動場を走るサラブレッドの姿を鑑賞し、馬たちに直接触ることができました。滅多にできない児童にとっては、 感動的で素晴らしい体験となりました。
- 2. 校門横の庭の名前が「スマイルガーデン」となりました。PTA や地域の方々からたくさんのご協力をいただいて 造園された庭です。きれいな花をたくさん鑑賞し、笑顔あふれる楽しい一時を過ごしてほしいと願っています。
- 3. 校区内在住の陶芸家、吉井様が、ひまわり学級児童の社会見学にご協力くださいました。"のぼり窯"の中の 炎、薪割り、薪くべ、ろくろを使う様子を鑑賞しました。子どもたちの中には「陶芸家になりたい」と言う子も 出て、本当に素晴らしい体験をさせていただきました。

これらの紹介は、亀岡市の全小学校で来年度からの本格実践を目指している「コミュニティ・スクール」のことを知っていただくためです。コミュニティ・スクールとは、「学校運営協議会」といわれます。「地域とともにある学校」として、地域と学校が一体となって特色ある学校づくりを進めることが目的です。

本校としては、地域の方々をはじめ、学校外の方々とのふれ合いを大切にしながら、本物を体験・体感し、それを通して様々なことに興味や関心をもって調べ、知識・理解を深め、「わかる・できる」ことを増やしていく"学び"のおもしろさや楽しさを身につけてほしい。そして、その感覚(非認知能力)を活かして、各教科の学習に挑み、学力(認知能力)を向上してほしいと強く願っています。

現在、自治会や PTA の方々と協働する「学校地域協働活動」という組織があります。その中心的存在の法貴裕子様(地域コーディネーター)を通して、曽我部地域の中には、お仕事やご趣味を活かされ、いろいろなことに本格的に取り組まれている方々がたくさんおられることを知ることができました。その方々と連携し「学校地域協働活動」を本体としたコミュニティ・スクールを進め、「地域とともにある学校づくり」を推進していきたいと考えています。

これから、学校行事をはじめ、学校教育の推進に対して、ご協力をお願いすることが増えてくると思います。大変恐縮ではございますが、未来を拓く児童の育成にお力をお貸しください。

どうぞ、よろしくお願いいたします。

亀岡市立曽我部小学校長 鳩 崎 仁

		IO 月	II月の行事予定			
ı	土		17	月	文化芸術鑑賞(京都フィルハーモニー) ALT・6年スタジアム見学(要弁当)	
2	日		18	火	SST指導(I·4·5年)	5日(土)学習発表会・短3・自転車大会 6日(日)PTA廃品回収(ご協力を!!)
3	月	発育測定·視力検査(低) 2年町探検	19	水	年生公開授業 下校 4:30 2~6年は給食終了後下校 3:10	7日(月)代休日 9日(水)短4 下校13:10
4	火	発育測定・視力検査(高) 4年盲導犬センター見学	20	木	スクールカウンセラー来校 なかよし班遊び①	IO日 (木) クラブ I I 日 (金) 5·6年 交通安全教室
5	水	フッ化物洗口・5年環境学習	21	金	なかよし班遊び②	12日(土)亀岡市持久走大会(予備日なし)
6	木	6年修学旅行	22	土		15日(火)人権全校集会
7	金	6年修学旅行	23	日		16日(水)就学時健診 短4 下校 3: 0
8	土		24	月		17日(木)クラブ・スクールカウンセラー来校
9	日		25	火	6年南桑中学校説明会(現地解散)	18日(金)なかよし班で大学へ!
10	月	スポーツの日	26	水	フッ化物洗口・なかよし班あそび③	19日(土)キッズ駅伝(6年代表)・市美展
П	火		27	木	なかよし班あそび④.委員会(花の植替え)	20日(土)町民文化祭·市美展 22日(火)3年消防署見学
12	水	フッ化物洗口	28	金	なかよし班あそび⑤	24日(木)委員会
13	木	歯磨き指導(1・2年)・クラブ	29	土	丹波美術工芸展	25日(金)6年未来を拓く学校づくり講演会
14	金		30	日	丹波美術工芸展	30日(水)計算チャレンジ
15	土		31	月		フッ素洗口・・・2日(水)と29日(水)
16	日					*6年生はアルバムの撮影が入ってきます。

第29回花づくりコンクール「教育長賞」受賞!

庭の名前は、『スマイルガーデン』に決定!!

夏休み前から、学校の庭の名前の募集を始めました。本校児童、保護者、地域の方、教職員合わせて 77 人という応募者多数の中から、庭の名前は、「スマイルガーデン」と決定しました。また、自分の考えた名前は選ばれなかったものの、他に様々な賞が贈られました。受賞者は、以下の皆さんです。(審査は、学校代表と PTA 本部等で、最後まで応募者名を伏せたうえで行われました。また、無記名の応募作品については、受賞の対象にはなりませんでした。)

併せて、亀岡市都市緑化協会が主催します、第 29 回花づくりコンクールに、この庭が、なんと「教育長賞」を 受賞しました。皆様の御協力の賜物です。ありがとうございました。

【庭の命名】 スマイルガーデン 2年 吉木 渉真

【PTA 環境委員賞】 きんじろうさんのにじのみち1年 中川 琴葉

【PTA 会長賞】 おはなみどうぞう 2年 麻生 風音

【曽我部小学校長賞】ハッピーガーデン 5年 石津 明莉・保護者 大石 恭子

【佳作】 1年 足立 京佳 2年 西田 環月 2年 澤 芽生子 2年 砂畑 昊 3年 清水 諒太

3年 澤田 結衣 4年 小谷 茉由子 5年 山本 眞歩 6年 野々口 乃愛

今月の受賞者

☆福祉作文コンクール☆

- 〇最優秀賞 5年 山本 眞歩
- ○優秀賞 5年 齋藤 紬
- 二人の作文は、今月 16 日に、ガレリアかめおかに展示されます。表彰 式もあります。

タブレットを毎日持ち帰ります

どの学級でも授業時間に、鉛筆やノートを使うように、タブレットも文房 具の一つとして活用を始めています。今後家庭でも活用していくことを 考え、毎日持ち帰ることにします。家庭での取り扱いの注意事項は別に 配布するプリントを御覧いただき、家庭のルールの中で活用してください。御家庭で授業に必要な充電をしたものを、翌日持って来させるよう にしてください。学習に活用します。

争りをかけラブレッド、かわいい~!!争りを

9月22日に、JRA(日本競馬協会)からサラブレッドを含む3頭の馬が来ました。1,2年生が「馬とともだち」の学習で馬のことについての話を聞き、馬と触れ合うなどの学習をしました。また、馬が走る実演については、

全校で見ました。やはり本物は違います。走る姿はかっこよく、かつ優美です。 近くに行くと、大きな優しい目で、子ども達になでてもらっていました。馬をなで、

毛並みの美しさや体の温かさを感じていました。この様子は、11月の朝日小学生新聞で紹介されます。



なかよし班顔合わせ

なかよし班の活動が始まっています。なかよし班とは、I 年生から6年生までの異年齢で組む班のことです。9月には、なかよし班で顔合わせ会をし、6年生が考えてくれた遊びをみんなでしました。遊んでいくうちに打ちとけ、楽し



そうに笑う声が聞こえてきました。今月の終わりには、なかよし班遊びをし、II 月には京都先端科学大学になかよし班で出かける予定です。

【お知らせ】

10月17日の京都フィルハー モニーの演奏会は、PTAの芸 術鑑賞会と共催で開催します が、コロナ禍であることと会場 の広さの関係で、保護者の参 観はなく、児童のみの鑑賞と します。ご了解ください。